

太平中

想像力を生かそう！

～想像力のある人になろう 想像力あふれる学校にしよう 想像から行動にうつそう～

学校だより

令和7年12月25日

第495号

(令和7年度 第14号)

札幌市立太平中学校

北区太平8条2丁目

TEL 772-7961

FAX 772-5937



<https://www.taihei-j.sapporo-c.ed.jp/>

2学期を終えて～「想像力」と「知的好奇心」が生み出す学び～

校長 寺田 実

長かった2学期も今日で終わり、終業式を迎えました。今学期、学校生活の中心となって活躍した全ての生徒のみなさんに、心から拍手を送りたいと思います。

2学期は、学校祭、合唱コンクールをはじめ、多くの学校行事が実施されました。また、部活動でも各大会やコンクールでめざましい活躍があり、みなさんは素晴らしい成果を上げていました。相手の気持ちをよく想像し、様々なことに想いを巡らせて臨む姿勢はとても積極的で明るく、クラスや学年で協力し、最終的には想像を超える結果を生み出していました。この躍動する姿は、私たち教職員にとって大きな喜びであり、誇りです。

また、みなさんの学校生活を見ていて、大変嬉しく思うことがあります。それは、みなさんが優しく温かい、思いやりのある心で結ばれているということです。日々の礼儀正しく立派な挨拶は、みなさんの素直な心を映しています。生徒同士はもちろん、先生との仲もとても良い。さらに、先輩は後輩に対し、また地域の中学生として小学生にも面倒見がよく、素晴らしい伝統を築いてくれています。みなさんのこの温かい心と真面目さが、太平中の何よりの財産です。

しかし一方で、冬休み中に考えてほしい課題もあります。それは「自ら主体的に学ぶ姿勢」についてです。授業に真面目に取り組めているものの、「なぜ今これを学んでいるのか」「将来どうつながるのか」という疑問を知的好奇心に変え、学びを楽しむ段階まで達していない人が多いように感じます。

みなさんは、好きなアーティストの曲を聴いて「よし、頑張ろう」と思った経験はありませんか。back numberの曲には思うようにいかない気持ちや悔しさが描かれていますが、その奥には「それでも前に進もう」という強いメッセージがあります。Mrs. GREEN APPLEの曲には、明るく前向きなエネルギーがあふれ、「新しい一步を踏み出す勇気」をくれる世界観があります。

実は、勉強も部活も、そしてこれから的人生も、この2つのアーティストが伝えていることと同じなのです。

みなさんは、これからたくさんの壁にぶつかります。テストで思うように点が取れない日もある。部活で結果が出なくて落ち込む日もある。友達関係で悩むことだってあるでしょう。でも、覚えてほしいことがあります。

うまくいかない経験は、みなさんが挑戦し続けている証であり、次の成長につながる大切な一歩なのです。

そして、もう一つ大切なのは「学び続ける姿勢」です。学ぶというのは、テストの点を上げるためだけではありません。新しい知識を知ることで世界が広がり、自信が生まれます。好きなことを深く学ぶと、それが将来の武器になります。毎日少しづつでも続ける人が、最終的に一番強い。これは音楽でもスポーツでも勉強でも同じです。

だから、もし今「自分なんて…」と思っている人がいたら、その考えをそっと横に置いてみてください。そして、昨日よりほんの少しだけ前に進んでみてください。あきらめず、粘り強く学び続ける人に未来は必ず味方します。みなさんのこれから挑戦を心から応援しています。

さて、明日から冬休みに入ります。冬休みは、ご家族と年末年始を楽しく過ごし、日本の良き伝統であるお正月を味わう大切な時間です。大いにリフレッシュしてください。その上で、この休みをただ休むだけで終わらせず、2学期に見えた自分の学習の課題を克服する期間として、計画的に過ごしてほしいと思います。何を、いつ、どこまでやるのか。目標を明確にし、実行に移してください。

さらに、新しい年を迎えるにあたり、新鮮な気持ちで自分を見つめ直し、必要に応じて“新たな自分へと更新する”目標もぜひ掲げてください。小さな一歩でも、未来を変える力になります。

特に3年生のみなさん。みなさんは今、人生の大きな分岐点に立っています。受験生としての自覚を持ち、自分に厳しく、一日一日を大切にして、徹底して受験勉強に向かってください。

健康に留意し、充実した冬休みを過ごし、1月には一回り成長したみなさんの姿を見られることを楽しみにしています。

6組校外学習



6組が校外学習を行いました。今回は札幌市を離れて千歳市にある「千歳水族館」まで行って学習してきました。

校内ミニコンサート&大掃除



終業式の前日(24日)の昼休みに吹奏楽部が校内の4か所でミニコンサートを行いました。6時間目には学期末の大掃除を行い、楽しい気持ちときれいな校舎で2学期の終わりを迎えました。

楽しく安全な冬休みに

冬休みは、学校から離れ自分の好きなことを学んだり、ご家族と過ごしたりすることができる大切な期間となります。安全で充実した冬休みを過ごしてください。また、冬期間は日没が早く降雪や雪山で視界も悪くなります。外出時には交通事故などに十分気を付けてください。また、未成年者のスマホなどの長時間使用による健康被害、SNSによる犯罪被害やトラブルなども多くなっています。家庭内で使用のルールを定めるなど、子どもたちが安全に使用できるよう、ご家庭でもご指導ください。冬休み中、事故やトラブル、ご相談などがありましたら、学校までご連絡ください。

＜子どもアシストセンター＞
0120-66-3783 (子ども専用フリーダイヤル) メールで相談 assist@city.sapporo.jp
LINEで相談→子どもアシストセンターで検索・友達登録

保護者の皆様へ

2学期は学校祭や合唱コンクール、期末懇談会など、学校にお越しいただきありがとうございました。3学期もお子様の成長をご覧いただくことができるよう、子どもたちとともに頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。



冬休みのお知らせ



【学校閉校日について】

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において「冬季休校日」の取組を実施します。これに伴い、本校では、年末年始休日と連続して、1月5日(月)と6日(火)の2日間を休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

※冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3855)にお問い合わせください。

【転送電話について】

平日は17:00～8:00、土日祝日と冬季休校日は終日、転送電話での対応となります。

※お電話でのご連絡については、平日の8:00～17:00の間にお願いいたします。

Topics



■ 北陵高校の1年生が太平中でインターンシップを行いました。生徒とは違った“先生”視点で中学校を体験することができたのではないかでしょうか。



■ 青少年健全育成推進会の講演会として、滋慶学園の生徒さんによる進路ミュージカルを講演しました。これから進路に悩む中学生や進路に悩む子どもを支える保護者が、進路について考えてもよいきっかけになりました。



■ 3年生が弁護士講話でいじめや人権について学びました。弁護士さんから話を聞くことで、実際の社会の視点で人権の大切さ学ぶことができました。



■ 今年も吹奏楽部が篠路コミュニティセンターのクリスマスコンサートで演奏しました。会場に来たたくさんの人々に楽しんでもらうことができました。



■ 2年生が夏に取り組んだ「社会を明るくする運動作文コンテスト」の表彰が行われ、たくさんの作文が選ばれ受賞しました。

3学期始業式

～1月15日(木)～

- ・国・社・数・理・英のチャレンジコンテストがあります。(1・2年)
- ・学期末テスト(3年)
- ・下校完了(11:50)
- ・給食はありません。

＜持ち物＞

上靴・通知表・Chromebook
冬休みの課題など